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議員名 担当 
開催地区 鳥田町地区 

大浦 竹光 司会進行 

参加人数 １７人 ◎蔵本 茂弘 活動報告（総務文教） 

開 催 日 平成２７年７月３０日（木） 海老原 幹朗     （経済産業） 

開催時間 午後７時～午後８時３０分 高野 良文     （市民厚生） 

会  場 旧鳥田町小学校体育館 穴見 嘉宏     （広報広聴） 

そ の 他 ３班 

担

当

班 

穴見 嘉宏 記録・報告書作成 

                      ◎班代表者 

意見交換会の内容     ※□市民の意見 ■議員の意見 

統一テーマ 「活力ある地域づくりのために 

 ～雇用・結婚・子育て・定住～」 

【意見交換の概要】 

□須木地区の中で鳥田町地区が最も高齢化が進んでいる。人口も５年後には３分の

２になるといわれている。市営住宅の空きがないため、建ててもらえば移住もある

のではないかと思う。 

 ■市営住宅建設については、各地区から要望が出ている。人口減を食い止める有

効な手立てである。一般質問等で提案していく。 

 

□学校教育の中で、児童と地区住民との触れ合いということで、参加要請が来るが

あまりにも多すぎる。他に方法もあるのではないかと思い、悩んでいるところであ

る。  

 ■いろいろと大変なこともあると思うが、子供達には故郷はここしかないのだか

ら、地域の子供という感覚で接していただきたい。すばらしい子育ての環境にあ

ると思う。 

 

意見交換会の内容     ※□市民の意見 ■議員の意見 

テーマ② 鳥田町地区を元気にするために取り組むべきこと 

【意見交換の概要】 

□地域活性化交付金の継続を要望したい。 

 ■要望は承った。 

 

□地域支援員が介護関係までやっているところもあると聞いている。そういう広範

囲にできる技量のある人を望むという意見が福祉の方から出ているのでお伝えし

ておく。 

様式１ 



自由意見自由意見自由意見自由意見のののの交換交換交換交換                    ※□市民の意見 ■議員の意見 

 

□浜の瀬ダム建設による県道市道の傷みがひどい。市道については継ぎはぎの補修

がされているが、継ぎ目のところの傷みが早い。全体的な補修をしてもらいたい。 

 ■土木事務所は悪いところから順次補修を行っている。市道については担当課に

つないでおく。 

 

□橋満林道工事の今年度の計画はどうなっているのか。カーブミラーの設置もお願

いしたい。山側の法面の樹木の枝が道路にたれてきていて非常に見通しが悪い。何

度も要望しているが林野庁との関係で進まない。また、工事発注は地元業者を優先

してほしい。 

 ■主に上九瀬の人たちに迷惑がかからないよう農閑期の 11 月から工事をするよ

うにお願いしている。樹木の枝の件は、森林管理署、農林振興局、市建設課が協

議しながら切っていくということで、なかなか進まなかった。工事前もしくは台

風等で崩れた場合にはすぐにするということになるのではないかと思う。カーブ

ミラーについては、全線開通後に設置するという建設課の方針である。地元業者

には今までも優先して発注している。 

 

□河川のいたるところでヨシノコが茂り、河川の幅が狭くなっている状況である。

災害が発生する恐れもあるため早めの対策をお願いしたい。 

 ■区長から市に申請を上げていただき、それを受け市から土木事務所に上げると

いう方法が優先順位の面から良いということがあるようだ。県管理河川以外は農

地・水の事業でやるのはどうか。 

 

□農機具の盗難等の犯罪が多く発生している。防犯対策のため数箇所に防犯カメラ

を設置してほしい。 

 ■ごみの不法投棄を防止するための監視カメラは十数か所に市が設置している

が、その他は民間が付けていて、市では設置していない。ご意見は承っておく。 

 

□通学路である中河間・夏木・九瀬間の県道市道の木の枝落しをお願いしたい。 

 ■地域整備課と協議していきたい。 

 

□意見交換会の各地区の参加状況と反応はどうか。出た意見はどういかされている

か。議員への苦情意見などは生かされているのか。 

 ■この班の担当地区の状況は、小林小校区が、昨年 39 人今回 21 人、紙屋小校区

が昨年 13 人今回 27 人、鳥田町地区が昨年 20 人、今回 17 人である。議員とのコ

ミュニケーションをとる機会がもてるということで反応は非常に良い。此処で出

た意見は持ち帰って各地区の意見とまとめた上で、議員が個々に対応したほうが

いいもの、議会全体として取り組むべきことなど整理し、結果ははなみずきで報

告する。議員への苦情は、個々の議員が適切に対処したと思う。 



□かじかの湯に低周波治療器を設置してほしい。 

 ■３月中旬にこの地区の方から話を聞き、地域振興課とすぐ協議した。 

 

□鹿やイノシシの増加によって山ヒルが活動範囲を広げている。農作業や朝夕の散

歩にも気を遣う状況である。須木栗オーナー制度も山ヒルが増え今年から縮小とな

った。九州一安心安全なまちの実現のため殺虫剤を配付し、先ずは生活空間から駆

除していくというような方法は取れないか。 

 ■鳥獣害対策として提案しているが、なかなか有効な手立てが見つからない。議

会としてこの問題は取り上げていきたい。 

 

□この体育館で子どもが剣道をしているが、雨漏りがひどく滑ったりして危ない。

また、地域の避難所にもなっている。なんとかならないか。須木中央体育館も雨漏

りするようだ。 

 ■担当課につないでおく。 

 

□奥の谷地区の排水溝が途中で工事が止まってもう 10 年になる。県の方にお願い

してほしい。 

 ■承っておく。 

 

 

議会活動報告議会活動報告議会活動報告議会活動報告へのへのへのへの意見意見意見意見                 ※□市民の意見 ■議員の意見 

 

※特にありません。 

 


